La roue mystérieuse de N.-D. de Marceille

Les travaux de restauration du porche du sanctuaire de Notre-Dame de Marceille sont en cours. Sous les directives des services des Monuments Historiques, on remet la pierre à nu de manière qu'elle retrouve tout son éclat et tout son relief. Ainsi tout le porche qui porte la date 1488 est décapé. Mais une difficulté a surgi : on n'arrive pas à faire disparai-tre une peinture tenace. Les travaux sont interrompus en attendant qu'un procédé pour éliminer la peinture soit appliqué par M. Donzé, à Paris, à qui on s'est adressé.

Souhaitons qu'on réussisse à éliminer cette peinture qui donne un aspect trop artificiel au porche comme la Vierge du portail, afin que le tout retrouve sa pureté d'origine.

Or, en enlevant la grille et en décapant à côté de la porte d'entrée, on a mis au jour un cercle avec rayons. Certains ont pensé d'abord qu'il s'agissait d'un cadran solaire, mais cette hypothèse s'est avérée peu vraisemblable. Jusquici, personne n'a pu nous donner une explication sur cette

Durant les travaux de rénovation entrepris à Notre-Dame de Marceille par les *Monuments Historiques*, au début des années soixante, il fut mis au jour un étrange dessin: une roue mystérieuse...

Le manque d'explications satisfaisantes pour déterminer l'origine et le rôle de cette figure gravée sur le pilier droit du porche de la basilique fut traduit par une interrogation du *Midi-Libre* dans son édition du 4 janvier 1964.

Midi-Libre du 4 janvier 1964

